

## Viernes 22 de abril de 2016

El Financiero Pagan mexicanos por ahorrar en los bancos

JEANETTE LEYVA La mayoría de los productos financieros de las instituciones tienen tasas de interés reales negativas. El tener como objetivo "ahorrar" en cuentas de depósito o de ahorro que ofrece la banca en México puede ser sólo una buena intención, ya que la mayoría de las cuentas que promueven las instituciones ofrecen una Ganancia Anual Total (GAT) negativa, en términos reales, por lo que los recursos pierden poder adquisitivo. En México existen alrededor de 88 millones de cuentas de captación tradicionales, cuentas de depósito o de ahorro en donde se pueden realizar diversas operaciones al contar con medios de disposición como son chequera y tarjeta de débito. Todas tienen en común una GAT que en lugar de ofrecer un rendimiento por el dinero depositado, la persona pierde en términos reales. Alrededor del 70 por ciento de las cuentas transaccionales tradicionales se concentran en cuatro de los principales bancos, BBVA Bancomer, Banamex, Banorte y Santander. P.C. sistema financiero Pemex registró los siniestros más costosos en el 2015 YURIDIA TORRES El 2015 fue un año extraordinario para Pemex, además del recorte de presupuesto y afectaciones por la caída en el precio de crudo, padeció los siniestros más costosos de los últimos siete años, entre los que se encuentra el incendio en la plataforma ABKATUN-ALFA. Durante 2015 los eventos ocurridos en instalaciones de la petrolera; derrames de hidrocarburos, incendios y daños físicos superaron los 859 millones de dólares, una cifra muy por arriba de los 146 millones que se reportaron en 2014, según los estados financieros dictaminados de Inbursa. En abril del 2015, se registró un incendio en la plataforma petrolera ABKATUN-ALFA, ubicada en la costa de Campeche, cuyos daños alcanzaron los 823 millones de dólares. Después, en junio del año pasado, se reportó otro incendio en la plataforma AKAL-H ubicada en la Sonda de Campeche, el cual costó 20 millones de dólares. Por esto y todos los incidentes que la petrolera padeció, el 2015 se convirtió en uno de los años más catastróficos para la empresa productiva del estado. En 2009 Inbursa reportó que Pemex reclamó daños por 27 millones de dólares; en 2010 por 277 millones de dólares; en 2011 por 76 millones de dólares; en 2012 reclamó 52 millones. P.C. sector energético, PEMEX Coahuila y Q Roo, frágiles por menos recursos federales

DAINZÚ PATIÑO Quintana Roo, Coahuila y Michoacán son los estados más vulnerables ante un menor o nulo crecimiento de los recursos que otorga el gobierno federal a los estados, el cual será más marcado en 2017, indicó la calificadora Standard & Poor's. La reducción en la entrega de recursos a los estados que se tendrá este año y en 2017 se relaciona con los menores ingresos petroleros y un asentamiento en los efectos de la reforma fiscal, dijo en un análisis. Detalló que en los estados de mayor vulnerabilidad la situación será más complicada porque en todas las entidades ya habrá limitaciones para contratar deuda derivado de la ley de disciplina financiera. También habrá mayores gastos por elecciones en Quintana Roo este año y en Coahuila el próximo. La entidad norteña es de las más vulnerables porque su flexibilidad para equilibrar su presupuesto es cada vez más restringida y no se prevé que recorte su gasto operativo ante las votaciones de 2017. En Michoacán, de 2016 a 2018 podríamos observar déficits operativos en años consecutivos. Debido a su débil posición de liquidez, esperaríamos que los déficits sean financiados con deuda.

P.C. entidades federativas, finanzas públicas, presupuesto Prevén mejora marginal en manufactura de Europa y EU

Abraham González Los índices de compras de gerentes (PMI) del sector manufacturero serán las cifras más relevantes de la jornada, pues se esperan repuntes, aunque marginales, tanto en las principales economías de Europa, como en Estados Unidos. La firma de análisis Markit publicará los indicadores correspondientes de Francia y Alemania, así como las cifras agregadas de la Eurozona. En este último, la previsión de analistas consultados por Bloomberg apunta a un crecimiento a 51.9 unidades. Más tarde, a las 8:45 horas, en tiempo de México, la firma también publicará la lectura de abril de ese indicador para Estados Unidos, con una previsión de crecimiento a 52 puntos. "La producción industrial y manufacturera (en Estados Unidos) cayó en febrero y marzo, pero las encuestas regionales y nacionales de manufacturas siguen mostrando optimismo sobre las condiciones presentes del sector, lo que nos hace pensar que el optimismo sobre una recuperación moderada en los próximos meses prevalece", comentaron analistas de Banorte-Ixe, encabezados por Delia Paredes. En México, se espera la publicación de la inflación actualizada a la primera quincena de abril, la cual revelará el Inegi a las 8:30 horas. Según las previsiones, la lectura quincenal mostrará una caída en los precios de 0.24 por ciento, sin embargo, en términos anuales, se podría observar una aceleración a 2.71 por ciento, desde el 2.49 por ciento registrado una quincena antes. P.C. industria manufacturera, economía mundial Reforma Bajan precios 0.34% en quincena de abril

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (22 abril 2016).- El Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) tuvo una disminución de 0.34 por ciento en la primera quincena de abril, según el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). De esta forma, la tasa de inflación anual se ubicó en 2.60 por ciento. Para los primeros quince días del cuarto mes de 2016, los analistas anticipaban una deflación menor en el INPC, con una baja de 0.24 por ciento en el consenso de Bloomberg. En el periodo de referencia, los índices subyacente y no subyacente mostraron variaciones de 0.15 y menos 1.84 por ciento, respectivamente, de acuerdo con el reporte del Inegi. Al interior de la subyacente, índice que excluye los precios de los bienes y servicios más volátiles de la economía, como bienes agropecuarios, energéticos y tarifas autorizadas por el Gobierno, destacó el avance de 0.26 por ciento en mercancías no alimenticias. Los servicios registraron un aumento de apenas 0.06 por ciento y en los conceptos que sobresalen está la vivienda, con 0.10 por ciento. P.C. INEGI, inflación Perderá VW 18 mil mdd por 'Dieselgate'

Por Reuters Berlín Alemania (22 abril 2016).- Volkswagen (VW) reportó una pérdida operacional de 4 mil 100 millones de euros (4 mil 600 millones de dólares) para 2015, luego de que el fabricante de automóviles más grande de Europa reservó 16 mil 200 millones de euros (18 mil 200 millones de dólares) para pagar compensaciones por el escándalo de emisiones en sus vehículos diesel. VW admitió en septiembre que manipuló pruebas de emisión de 11 millones de vehículos en todo el mundo desde 2009, en uno de los mayores escándalos de la historia empresarial. El engaño hizo perder a la empresa miles de millones de euros en su valor de mercado, forzó la salida de su director general y dañó

considerablemente su imagen global. Volkswagen se vio obligado a posponer la entrega de sus resultados en febrero en medio de la incertidumbre sobre el impacto financiero del escándalo, hasta que alcanzó un borrador de acuerdo con los reguladores de Estados Unidos para ofrecer recomprar o potencialmente arreglar alrededor de medio millón de autos diesel y establecer un fondo de compensación para los consumidores y el medio ambiente. P.C. industria automotriz, VW Suman 2,147 mdp inversiones hoteleras

Por Alejandro Olivares Monterrey México (22 abril 2016).- En el Estado hay actualmente tanto en construcción como en proyecto nueve desarrollos hoteleros que representan una inversión de 2 mil 147 millones de pesos, indicó José Treviño. El recién nombrado presidente de la Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles (AMHM) de Nuevo León refirió que con esto se agregarán mil 516 habitaciones más a la oferta hotelera estatal, que hoy es de 12 mil 475 habitaciones. Treviño tomó posesión el pasado jueves en lugar de Guillermo Terán, gerente general del Gamma Gran Hotel Ancira. Dichos proyectos hoteleros tienen contemplada su apertura durante este y el próximo año, y uno de ellos, el Fiesta Americana de Pabellón M, en el Centro de Monterrey, recién abrió sus puertas el primer trimestre. "En los últimos 5 años, yo creo que ahora es cuando más se nos han juntado aperturas (de hoteles), es una muy buena inversión la que viene", dijo el también presidente del Cluster de Turismo de Nuevo León. P.C. turismo, inversión Pierden reformas brillo.- S&P

Por Gonzalo Soto Cd. de México México (22 abril 2016).- Las reformas estructurales que se aprobaron al inicio de la actual Administración han perdido fuerza y no han dado el impulso que requiere la economía mexicana, señaló Standard & Poor's (S&P). Roberto Sifón-Arévalo, director de Calificaciones Soberanas para América Latina de S&P, señaló en entrevista que el bajo crecimiento económico del País es resultado de un entorno económico complicado, pero también de unas reformas que no dieron lo que se esperaba de ellas. "Nuestro foco está en el crecimiento económico de México y cómo se puede recuperar algo de la expectativa que había con las reformas, en su implementación algo se perdió. "Se esperaría que para ahora la economía, gracias a las reformas, hubiera tenido una tracción todavía más fuerte", dijo. Aunque la economía del País ha tenido ligeramente mejores resultados entre 2015 y lo que va de este año, eso es producto de los factores tradicionales que impulsan a la economía mexicana y no de elementos relacionados a las reformas. "Uno quisiera ver mayor tracción de factores diferentes a los elementos típicos, si vemos por qué se creció un poco más es por la recuperación de la economía de Estados Unidos, la llegada de más remesas, que son las cosas tradicionales que mueven a esta economía", lamentó. P.C. reformas estructurales Aumenta 19% precio del maíz al productor

Por Frida Andrade Cd. de México México (22 abril 2016).- El precio al productor que comercializa maíz blanco registró un incremento de 19 por ciento al cierre de la cosecha primavera-verano 2015. Ello se debe a la alta demanda registrada por la disminución de la producción de sorgo y el aumento en el ingreso objetivo, de acuerdo con Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). Al finalizar la cosecha, el estimado del precio promedio por tonelada de este grano es de 3 mil 589 pesos, según datos de GCMA. En lo que respecta al maíz amarillo, también se registró un incremento de 12 por ciento respecto a la cosecha anterior: cerró con un precio de 3 mil 320 pesos por tonelada. P.C. agricultura, maíz, precio Prepara EPN ganga turística

Por Dayna Meré Distrito Federal México (22 abril 2016).- El programa "Viajemos todos por México", que anunciará durante la inauguración del Tianguis Turístico la próxima semana el Presidente Enrique Peña Nieto, replicará el esquema del Buen Fin. De acuerdo con fuentes participantes de este programa, se trata de una iniciativa de mercado en la que cada empresario lanzará ofertas, promociones o paquetes especiales para atraer a un mayor número de turistas. Esto es que hoteleros, restauranteros, agencias de viajes, líneas aéreas, autobuses, operadores, y hasta guías de turistas lanzarán sus ofertas. "Es como el Buen Fin, donde cada quien va a poner sus ofertas; cada empresario echará a volar su imaginación para desarrollar nuevas maneras de viajar, y lo novedoso es que se tome el viaje con hotel, más avión o autobús, más el entretenimiento local. P.C. turismo El Economista Gasolineras acuerdan abasto con importadores privados KAROL GARCÍA Los 32 permisos vigentes desde el 12 y 15 de abril para importar un volumen de hasta 91,000 y 113,000 barriles diarios, aproximadamente, serán viables gracias al transporte por ruedas y ferrocarril en primera instancia, además de que el adelanto en el calendario de estas actividades ha acelerado las alianzas en toda la cadena de valor, coincidieron gasolineros en la Asamblea Nacional de la Organización Nacional de Expendedores de Petróleo (Onexpo). Empresarios del rubro aseguraron durante este encuentro en el que se reeligió por tercera vez consecutiva a José Ángel García como presidente del organismo, que el combustible que sea traído del exterior para su distribución, independientemente del de usos propios para el cual cuentan con permisos de importación mineras, navieras y manufactureras, sí tendrá como destino la comercialización entre estaciones de servicio, particularmente en el norte del país, conforme arranquen las compras y las condiciones de precios permitan cambiar parcial y paulatinamente la proveeduría de Petróleos Mexicanos (Pemex), que ya de por sí les vendía combustible importado. P.C. PEMEX, gasolina, importaciones Debilidad cambiaría, con impacto en el PIB YOLANDA MORALES Los países de América Latina que, como México, tienen estrategias de metas de inflación han registrado una desaceleración económica por el choque de la depreciación cambiaría, consigna un análisis del Banco Interamericano de Desarrollo (BID). Esto podría sugerir que hay un impacto negativo en las exportaciones netas, explican. De acuerdo con la experiencia de los países de la región, "una depreciación de 4% aumenta la inflación durante varios meses y el efecto sólo se desvanece después de dos años (...), esto implica un traspaso medio de aproximadamente 16% en la tasa de inflación a lo largo de un periodo de 20 meses". P.C. finanzas públicas, tipo de cambio Deuda de la eurozona llegó a 90.7% del PIB RODRIGO A. ROSALES Durante el 2015, la deuda pública de la eurozona se ubicó en 9.4 billones de euros, equivalente a 90.7% del Producto Interno Bruto (PIB); en el 2014 representó 92%, de acuerdo con cifras de Eurostat. Desde finales del 2009 e inicio del 2010, algunas naciones de la eurozona comenzaron a ostentar problemas para financiar su deuda, debido a que la incertidumbre que imperaba en los mercados ocasionó que las operaciones normales de empréstito de los gobiernos obtuvieran un costo muy elevado y, por lo tanto, fueran insostenibles. P.C. eurozona, deuda, economía

mundial Estrategias equivocadas contra la pobreza ELIZABETH ALBARRÁN La equivocada estrategia del gasto público y políticas sociales ha hecho que el país acumule 30 años de estancamiento en pobreza, desigualdad y movilidad social, criticaron expertos del Centro de Estudios Espinosa Yglesias (CEEY). Enrique Cárdenas, director general del CEEY, comentó que si se atacara de fondo el problema de la movilidad social, que se refiere a ampliar las oportunidades en cuanto a mejorar la calidad de vida de las personas, se acabaría la desigualdad y el estancamiento económico. P.C. pobreza, programas sociales, finanzas públicas Solicitudes de subsidios por desempleo en EU caen a mínimo de 42 años y medio REUTERS El número de estadounidenses que presentaron nuevas solicitudes de subsidios por desempleo cayó inesperadamente la semana pasada y tocó su nivel más bajo desde 1973, lo que sugiere que el mercado laboral siguió ganando impulso, pese a un débil crecimiento económico. Los pedidos iniciales de beneficios estatales por desempleo cayeron en 6,000, a una cifra desestacionalizada de 247,000, en la semana que terminó el 16 de abril, la lectura más baja desde noviembre de 1973, informó este jueves el Departamento del Trabajo. P.C. Estados Unidos, desempleo IMSS no cambiará el cálculo en pensiones REDACCIÓN El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) aclaró que no existe ningún plan para cambiar el cálculo de las pensiones, después de que se diera a conocer la reciente decisión de la Suprema Corte de Justicia de la Nación en esta materia. "El IMSS no tiene contemplado modificar en forma alguna la manera en la que calcula y/o paga las pensiones que por derecho le corresponden a los trabajadores", indicó la institución a través de un comunicado. Esto va en línea con lo expresado hace unos días por Mikel Arriola Peñalosa, director general del IMSS, quien comentó que "no hay ningún plan o iniciativa para modificar el régimen de jubilaciones y pensiones, las cuales están plenamente garantizadas". P.C. IMSS, pensiones, seguridad social La Jornada Previén que explosión en Pajaritos afecte a la industria química Por Notimex Ciudad de México. La suspensión de actividades en la planta de Petroquímica Mexicana de Vinilo (PMV), en Coatzacoalcos, Veracruz, debido a la explosión tendrá importantes implicaciones para el sector químico de México y para Mexichem, operadora del complejo, previó Accival Casa de Bolsa de Banamex. En un análisis, la institución expone que la duración de la suspensión de las operaciones de esa planta y el alcance de los daños tendrán importantes implicaciones para el sector químico del país. Señala que aunque se desconoce si el cierre de PMV impactará a las plantas petroquímicas en Morelos, considera que también podría tener un impacto negativo marginal para Alpek, mientras que para la productora de resinas termoplásticas de las Américas, Braskem, la explosión recordará a los inversionistas los riesgos de ejecución relacionados con la operación de crackers de etileno. P.C. sector energético, industria petroquímica Firma china estudia factibilidad de parque industrial en Jalisco Por Reuters Ciudad de México. La firma estatal China Communications Construction Company (CCCC) ampliará por tres meses un estudio de factibilidad para la construcción de un parque industrial en Jalisco, dijeron dos funcionarios con conocimiento del tema. El Gobierno de Jalisco y CCCC acordaron a finales de octubre del año pasado explorar durante seis meses la construcción del parque industrial, que podría convertirse en una de las mayores inversiones de China en la segunda economía de Latinoamérica. "Se hará una ampliación del tiempo de análisis para que el proyecto sea un éxito", dijo uno de los funcionarios mexicanos bajo condición de anonimato. El otro funcionario consultado dijo que la empresa china quiere más tiempo para acordar el lugar adecuado y que aceptaría la extensión del plazo a mediados de mayo, cuando se espera la visita de una delegación de China en Guadalajara, la capital estatal. P.C. China, inversión, sector industrial Bajó inflación 0.34% en primera quincena de abril Por Notimex Ciudad de México. En la primera quincena de abril, el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) tuvo una disminución de 0.34 por ciento, y la tasa de inflación anual fue de 2.60 por ciento, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Dichas cifras se comparan con los datos de igual periodo de 2015, cuando la inflación quincenal mostró una reducción de 0.45 por ciento y se colocó en 3.03 por ciento de forma anualizada. De acuerdo con el instituto, los productos con mayor alza en su precio fueron: el limón (con una variación quincenal de 40.63 por ciento), seguido de gasolineras de bajo octanaje, pollo, cine, vivienda propia, loncherías, fondas, torterías y taquerías, restaurantes y similares, frijol, productos para el cabello y huevo. En tanto, los productos con precios a la baja fueron: electricidad, jitomate, cebolla, servicios turísticos en paquete, autobús urbano, metro o transporte eléctrico, chiles serranos, otros chiles frescos, calabacita y gas doméstico natural, precisó el Inegi en un comunicado. P.C. INEGI, inflación Venden dólar hasta en \$17.75 en bancos de la capital Por Notimex Ciudad de México. Bancos de la Ciudad de México ofrecen el dólar libre hasta en 17.75 pesos, cinco centavos menos respecto al cierre de ayer, y lo compran en un mínimo de 16.94 pesos. El euro retrocede 12 centavos frente a la moneda mexicana en comparación con el término de la sesión cambiaria de la víspera, al alcanzar una cotización máxima a la venta de 19.92 pesos, en tanto que el yen se ofrece en 0.170 pesos por unidad. El peso inició la sesión cambiaria relativamente sin cambios, debido a que el mercado de materias primas y los precios del petróleo se mantienen estables, escenario que podría evitar que la divisa mexicana siga perdiendo terreno frente al dólar. Venden la divisa en promedio de \$17.78 en AICM El dólar estadounidense en las casas de cambio localizadas en el aeropuerto de la capital del país se ofrece en un promedio 17.78 pesos y se adquiere en 16.76 pesos. P.C. tipo de cambio Destaca México logros ambientales ante la ONU Por Notimex Ciudad de México. El secretario de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), Rafael Pacchiano Alamán, aseguró que en México incrementó el acceso al agua potable al 91 por ciento de la población y los servicios de saneamiento al 87 por ciento. Ante la Organización de las Naciones Unidas (ONU) en Nueva York, Estados Unidos, agregó que también la protección de áreas terrestres y marinas aumentó 11 millones 450 mil hectáreas, alcanzando 13 por ciento del territorio nacional. Al acudir al Panel Intergubernamental del Agua, en representación del presidente Enrique Peña Nieto, Pacchiano Alamán destacó entre los avances de México para los objetivos del milenio, el medio ambiente. Dijo que la ejecución de instrumentos internacionales constituyen para el país un compromiso de Estado, en el que se busca la participación del gobierno federal, Congreso, gobiernos y legislaturas estatales, así como organizaciones de la sociedad civil y sector privado. P.C. Semarnat, medio ambiente El País Los gigantes del automóvil caen en bolsa tras las nuevas dudas sobre las emisiones Madrid 22 ABR 2016 - 11:36 CDT Las nuevas certezas y dudas sobre el incumplimiento de los límites de emisiones por parte de varias firmas automovilísticas arrastran

a todo el sector en Bolsa. Los principales fabricantes de turismos han amanecido este viernes en rojo después de que el miércoles la japonesa Mitsubishi Motors reconociese haber falseado los datos de consumo en al menos cuatro modelos y tras el registro ayer de la sede del grupo francés PSA (fabricante de las marcas Peugeot y Citroën) por las autoridades francesas antifraude. Los problemas reaparecen en un momento crítico para la industria automotriz, que aún no ha recuperado el pulso tras el fraude global de Volkswagen descubierto el verano pasado. P.C. industria automotriz España, entre los países de la UE en los que menos peso tienen los impuestos ambientales Madrid 22 ABR 2016 - 08:03 CDT España es el sexto país de la Unión Europea en el que menos peso tienen los impuestos medioambientales sobre el total de ingresos fiscales. En concreto, solo el 5,5% del dinero que ingresaron las arcas públicas en 2014 —último año del que hay datos— vinieron de estas partidas, según ha publicado este viernes la agencia estadística comunitaria (Eurostat). La cifra española está por debajo de la media comunitaria (6,3%) y su peso sobre la recaudación fiscal total ha caído un 0,2% en la última década pese a la introducción el 1 de enero de 2014 de un nuevo impuesto sobre los gases fluorados que usan los grandes congeladores y las neveras. P.C. Unión Europea, medio ambiente, impuestos